



Se proyecta que 500 mil vehículos saldrán de la capital desde el 30 de octubre al 3 de noviembre

# De cara a nuevo fin de semana XL: expertos, en alerta tras récord de muertes en Fiestas Patrias

Angostura, El Paico y Lo Prado concentrarán el mayor tráfico. Habrá controles en terminales de buses, con medidas como peaje a \$1.000 y restricciones a camiones.

MACARENA CERDA M.

Con la próxima llegada de un fin de semana largo, por los feriados del jueves 31 de octubre y el viernes 1 de noviembre, se espera un aumento significativo en los desplazamientos por las principales rutas del país, lo que históricamente ha traído consi-

go un mayor riesgo de accidentes. Contaremos con restricción de camiones y beneficios de gestión tarifaria como el peaje a luca".

Además, la ministra indica que los principales flujos vehiculares estarán en Angostura, El Paico y Lo Prado, el miércoles 30 en la salida y el domingo 3 de noviembre para el retorno.

**1.546** accidentes se registraron en las Fiestas Patrias este año.

**61** personas fallecieron en siniestros viales durante las celebraciones.

**37** murieron en distintos episodios de violencia.

El contexto reciente de Fiestas Patrias, que dejó un saldo de 61 muertos y más de 1.500 accidentes, subraya la necesidad de una planificación efectiva y controles rigurosos, indican los expertos.

"Tenemos una estimación de que el próximo fin de semana tendremos cerca de 500 mil vehículos que saldrán de la ciudad a través de las autopistas concesionadas", explica Jessica López, ministra de Obras Públicas.

En la misma línea, señala que "ya estamos en coordinación con Carabineros y las sociedades concesionarias con el fin de tomar las medidas de prevención de accidentes y reforzamiento

de vehículos de emergencia. Además, la ministra indica que los principales flujos vehiculares estarán en Angostura, El Paico y Lo Prado, el miércoles 30 en la salida y el domingo 3 de noviembre para el retorno. "Como cada fin de semana largo, desde el Ministerio de Transportes se trabajará en dos frentes. Uno, vinculado a la salida de buses interurbanos, donde personal de fiscalización realizará las labores de inspección de máquinas y equipos de seguridad. Y dos, el trabajo en conjunto y regular con Carabineros en vías y carreteras, tal como se ha aplicado durante fechas de alta movilidad", adelantan desde la cartera.

En tanto, el mayor Rodrigo Melo, de la Prefectura de Tránsito y Carretera de Carabineros, explica que "a raíz de este feriado, se van a reforzar los servicios que se mantienen permanentemente en las rutas, con la finalidad de prevenir accidentes de



**Precaución.** Expertos en transportes sugieren conducir a la defensiva y evitar horas punta, para reducir riesgos.

tránsito, hacer controles de velocidad, alcotest y narcotest (...). También las fiscalizaciones en los terminales de buses, para que la gente use los cinturones de seguridad y verificar también las condiciones de salud en que están los conductores y la documentación y condiciones mecánicas de estos vehículos".

## Factores de riesgo y recomendaciones

"Las principales causas de los accidentes que ocurren en fines de semana son el consumo de alcohol y mala conducción, porque los usuarios cambian su rutina, usan vías que no conocen, y además aumenta el flujo de au-

tomóviles en las calles", detalla Rodrigo Garrido, director del Centro Interdisciplinario de Data Science de la Universidad Diego Portales.

"Es importante la fiscalización en los lugares en que las municipalidades saben que se registra un alto consumo de alcohol", puntualiza el ingeniero civil, y añade que "si uno habitualmente tiene que conducir a la defensiva, en este tipo de festividades es especialmente crítico tomar la acción activa respecto de su mismo cuidado. Hay que tener precaución adicional".

En tanto, Luis Stuvens, gerente de Seguridad Vial en Mutual de Seguridad, advierte que "el tema de tránsito es responsabi-

dad de todos quienes transitan en las calles todos los días. Recomendamos informarse sobre el estado de las rutas, planificar el viaje y entender que va a haber horarios punta de salida y retorno, los cuales hay que tratar de evitar".

También explica que es muy importante no olvidarse de revisar el estado del vehículo antes de utilizarlo, desde las luces hasta los neumáticos y los frenos.

"Uno espera que las autoridades planifiquen esto con antelación (...). Uno de los factores clave en la seguridad vial es la fiscalización, con solo ver la presencia policial en las calles disuade a las personas de violar las normas del tránsito", remarca Stuvens.

Finalmente, Alejandra Valencia, ingeniera de transporte de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, destaca la importancia de utilizar cinturón de seguridad a la hora de enfrentar un accidente de tránsito, especialmente en los buses interurbanos, en donde indica que "muy poca gente utiliza cinturón", resaltando además que la fiscalización en estos medios de transporte debería endurecerse.

Aunque la académica observa que hay una diferencia entre este fin de semana largo y el de Fiestas Patrias recién pasado, "este no es un fin de semana de fiesta, como el 18 de septiembre", lo que espera se traduzca en menos accidentes.